

## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

Valençay, 14 octobre 2019

## Les arts de la diplomatie au cœur de l'histoire et de l'actualité La fabrique d'un diplomate, Nicolas Machiavel

Les 26 et 27 octobre, le Château de Valençay consacre deux jours d'automne aux arts de la diplomatie. Un événement culturel original dans l'un des plus beaux Châteaux de la Loire entre conférences, table ronde, lectures, débat, jeu de rôle, gastronomie, spectacle ...



Quoi de mieux que la demeure du Prince de Talleyrand pour proposer ce nouveau-rendez-vous, deuxième du nom, des Diplomatiques ? Diplomate hors-pair et visionnaire d'une société naissante, Talleyrand aborde le XIXe siècle avec la culture des Lumières et l'aplomb d'un homme d'affaires. Brillant autant qu'énigmatique, il cultive le secret, œuvre et manœuvre au fil des régimes qui se succèdent. Il reste aujourd'hui une figure incontournable de la diplomatie française.

C'est ainsi que sont nées « Les Diplomatiques », sorte de festival consacré aux arts de la Diplomatie

et qui, pour la deuxième édition, sera placé sous le titre de « La fabrique d'un diplomate, Machiavel ». Diplomates, ambassadeurs, historiens, professeurs, artistes ou encore chefs de renoms et restaurateurs d'œuvres d'art, se succèderont au fil des deux jours parmi lesquels figureront : Bernard Vaussion (chef des cuisines de la Présidence de la République Française de 2005 à 2013), Frédéric Ramel (professeur des universités en Science politique), Philippe Selz (ancien ambassadeur, auteur), Jean-Pierre PJ Stephan (ancien ambassadeur), Hector Obalk (historien de l'art), Anne Gérardot (directrice des Archives départementales de l'Indre), Carole Lambert (restauratrice), Hélène Lebédel-Carbonnel (conservatrice des monuments historiques Drac Centre-Val de Loire).

Un cycle de conférence sera proposé au long des deux jours, accompagné de moments musicaux par Eric Bellocq, luthiste et de lectures par Florient Azoulay, dramaturge. Chaque jour, un déjeuner ou un dîner, sous la direction de Bernard Vaussion, seront également proposés au restaurant l'Empereur à Valençay par le Chef Quentin Juchet et au restaurant L'auberge Saint-Fiacre à Veuil par le Chef Arnaud Gauthier.

Rendez-vous donc ce week-end dans la demeure de celui qui fut le plus grand Diplomate de son époque et un amateur d'art éclairé pour fêter l'art de la Diplomatie avec sérieux et légèreté!

500 ans de Renaissance(s] en Centre-Val de Loire et la redécouverte d'un tableau au château de Valençay ont donné tout naturellement le thème de ces rencontres et débats qui seront à n'en pas douter riches de questions et de joutes verbales.

En 2018, une note retrouvée dans les archives datant de 1874 et faisant mention d'un portrait de Machiavel par Léonard de Vinci puis la découverte de ce même tableau dans les réserves du château en 2019, il n'en fallait pas moins pour associer Talleyrand, Machiavel et Léonard de Vinci.

Renseignements et réservations au 02 54 00 15 69

**Château de Valençay** 2, rue de Blois 36600 Valençay <u>www.chateau-valencay.fr</u> Relations publiques frederic.loison@chateau-valencay.fr Tél: 02 54 00 41 86 / 06 31 39 34 07